



## Pôle Local d'Economie Solidaire (PLES)

Le mot de la Présidente  
Patricia DANGUY

L'année 2015 a vu la **création de l'Union Régionale des couveuses**, à l'initiative des cinq couveuses de la région Centre-Val de Loire, dont le Ples.

Son but est de fédérer les 5 couveuses de la région pour promouvoir et **mutualiser leurs actions en faveur de l'emploi local**, intervenir au nom des couveuses auprès des partenaires financiers pour mobiliser des financements afin de pérenniser ces structures associatives.

Les couveuses en Centre-Val de Loire en chiffres, c'est 18 lieux d'accueils ancrés sur les territoires, 19 salariés, un millier de porteurs de projets accompagnés depuis l'origine, 90% de demandeurs d'emploi, 60% sont des femmes, 15% provenant des quartiers. Plus de 500 entreprises créées, dans l'artisanat, le commerce et les services avec un taux de pérennité de 81% au bout de trois ans, contre 66% au niveau national..

Ce mode d'entreprendre a été manifestement apprécié pour sa pertinence par les partenaires privés et publics présents lors de la première manifestation de la toute nouvelle Union des couveuses d'entreprises, présidée par Claude Bonfils, président de la couveuse orléanaise PES 45 s'est tenue en janvier 2016 à Orléans. Cela tient à son caractère innovant et adapté sous la forme d'un contrat offrant un cadre sécurisé lié au maintien des droits sociaux et à l'hébergement juridique, comptable et fiscal par la couveuse, laissant toute latitude à l'entrepreneur à l'essai de tester son entreprise en situation réelle.

Le Ples a un second chantier de taille en cours : **développer la coopérative de services à la personne** augmenter le nombre d'entrepreneurs salariés au sein de la coopérative et créer une véritable plateforme de services. Ce secteur, quoique très concurrentiel, n'en demeure pas moins un secteur en développement comme le montre le rapport d'activité du Ples.

Par ailleurs, force est de constater que **le caractère collectif de l'accompagnement des entrepreneurs** à l'essai au sein de la couveuse ou de la coopérative de services à la personne est une véritable plus-value: information collective, apéros du club ess, formations collective, mutualisation de services, boutique artisanale, autant d'actions qui favorisent le réseau des entrepreneurs et les dynamisent pour développer leur projet.

Quant à la **Cagnotte Solidarité Emploi**, fonds citoyen alimenté par une trentaine de souscripteurs bénévoles, son utilité n'est pas démentie, s'il on en juge par les 22 prêts à taux zéro d'un montant de 32 000€ qui ont servi à des créateurs à financer leur premier achat de stock ou de matériel ou à constituer un fonds de roulement.

Souhaitons longue vie au PLES qui fête ses vingt ans en 2016, qu'il continue à apporter des réponses concrètes pour l'emploi local, à faire vivre les valeurs de solidarité par l'engagement de ses membres, afin de **montrer ce que pourrait être une économie d'avenir, basée sur la coopération.**

*Mai 2016*